
 

GOVERNO DO ESTADO DE RONDÔNIA 
CONSELHO ESTADUAL DE DESPORTO E LAZER  

 

 
ATA DA 004ª SESSÂO ORDINÁRIA 1 

Edital de Convocação nº 004/2017/CONEDEL 2 

Data: 24 de abril de 2017 3 

Horário: 8 horas 4 

Local: Gabinete da Superintendência da Juventude, Cultura, Esporte e Lazer-Sejucel 5 

Às oito horas e trinta e um minutos do dia vinte e quatro de abril de dois mil e 6 
dezessete, nesta cidade de Porto Velho, capital do estado de Rondônia, o Conselho 7 
Estadual de Desporto e Lazer- CONEDEL reuniu-se ordinariamente convocado 8 
através do edital n.º 004/2017, do qual o presidente pediu para acrescentar na pauta 9 
sobre a concessão de passagens aéreas ou terrestres, repasse da Lei Pelé e 10 
solicitação das certidões para a concessão do Cred, perguntou ainda se algum dos 11 
conselheiros gostaria de acrescentar algum item na pauta. O presidente então leu na 12 
integra o edital de convocação n.º 004/2017. E pediu que a secretária Katielli 13 
Medeiros, lesse a ata da sessão n.º 003/2017, no decorrer da leitura o conselheiro 14 
Célio Borges pediu que incluísse na ata n.º 003/2017, a justificativa apresentada por 15 
este conselheiro da sua ausência na sessão n.º 003/2017. O presidente atendeu ao 16 
pedido. Pedindo a secretária que consta-se na ata n.º 003/2017, a justificativa de que 17 
o mesmo estava em viagem fora do país. E logo o conselheiro Ítalo Aguiar deu o bom 18 
dia a todos os conselheiros, e afirmou que gostaria de reiterar que a secretária de 19 
Educação não foi citada em nenhum momento durante a posse, sendo que o mesmo 20 
enviou por e-mail e por mensagem de WhatsApp a secretária Katielli Medeiros, sua 21 
justificativa de ausência da sessão n.º003/2017, nesta justificativa o conselheiro citou 22 
que havia agendado previamente uma reunião para tratar sobre o Jogos Escolares-23 
Joer, na cidade de Cacoal e Ji-Paraná. E que o conselheiro titular e conselheiro 24 
suplente estariam ausente, e que também no dia da sessão entramos em contato 25 
com a secretária Katielli Medeiros em rede social, pedindo e reforçando que fosse 26 
lido o e-mail enviado justificando a ausência. Não indagamos e nem questionamos 27 
em momento algum a data da sessão. Pois sabíamos que tinha uma agenda por este 28 
Conedel que deveria ser cumprida e neste mês foi retificado a data da sessão, 29 
causando transtorno ao mesmo. E que recebeu três (3) mensagens, do qual afirmava 30 
de a Secretaria Estadual de Educação-Seduc, não foi citada em nenhum momento 31 
com a justificativa da ausência. O presidente atendeu ao pedido. Pedindo a secretária 32 
que consta-se na ata n.º 003/2017, a justificativa. O conselheiro Francisco Marto 33 
pediu que incluísse o encontro que houve no dia vinte de abril deste ano, para os 34 
técnicos e proprietários de academias, para quem perdeu eu lamento e muito. Já 35 
deixamos estabelecido para maio deste ano, um encontro para os empreendedores 36 
de academias, citou ainda que doenças ocupacionais estão se volumando. Terça-37 
feira foi oficiado lá em Rio Branco de que no ano de dois mil e dezoito, teremos o 38 
Cref Rondônia-Acre, com 28 conselheiros, dos quais sendo 09 do Acre e 19 de 39 
Rondônia. Em princípio eu estarei assumindo a presidência deste conselheiro por 40 
três (3) anos. O presidente deu os parabéns ao conselheiro Francisco Marto. O 41 
conselheiro Francisco Marto, pediu inversão da pauta e que fosse lido um parecer 42 
para os representantes das entidades, tenha conhecimento do parecer. O presidente 43 
dando sequência a pauta, pediu ao vice-presidente conselheiro Orlando Pereira, que 44 
lesse o parecer do processo n. º 003/2017, do qual votou favorável a concessão do 45 
Cred. O presidente então convidou o relator deste processo para entregar o Cred a 46 
Associação de Ginástica Rítmica Estrela de Rondônia. O presidente então pediu ao 47 
relator do processo n. º002/2017, o conselheiro Edvaldo Botelho para que lesse o 48 
parecer do referido processo. Após a leitura do parecer convidou o relator para 49 
entregar o Cred, ao Clube de Voo Livre de Rondônia. O presidente deu a palavra ao 50 
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conselheiro Francisco Marto para que lesse o parecer do processo n.º004/2017, do 51 
qual a Federação Rondoniense de Taekwondo, solicita a renovação do Cred. O 52 
mesmo apresentou voto favorável a renovação da concessão do Cred. O presidente 53 
argumentou que a Sejucel esta com um problema seríssimo, quanto as federações. 54 
Vou trazer em pauta a federação de Karatê, que se não me engano tem três (3) 55 
federações em Rondônia. E a Sejucel tem tomado algumas providências, pasmem 56 
que as três (3) federações tem documentações do qual reconhecem como federação. 57 
O presidente solicitou ao coordenador de Esporte e Lazer, que enviasse uma 58 
solicitação ao Comitê Olímpico do Brasil-COB, para saber quais são as federações 59 
reconhecidas pelo COB, em todas as modalidades. Esta é uma atitude para que a 60 
Sejucel se resguarde de qualquer problema futuro. O conselheiro João Bernardinho 61 
disse que esta atitude é necessária, pois ja tivemos federações que entraram em 62 
conflito nesta sala no momento da nossa sessão. O conselheiro ítalo informo que o 63 
COB, ira nos informar a certificação da confederação, é esta confederação que irá 64 
certificar qual federação é reconhecida. O presidente afirmo que esta tendo um 65 
movimento no interior, do qual a CBKI, já esta com um movimento no interior contra 66 
o JIR-2017, sobre a prioridade de qual federação irá atuar no JIR, já se precavendo 67 
de um problema futuro. Acredito que o COB não irá negar esta solicitação. O 68 
conselheiro Orlando Pereira solicitou informação quanto a Federação de Karatê 69 
Interestilos de Rondônia, que já apresentou os documentos para concessão do Cred, 70 
mas que até a presente data ainda não foi concedido o Cred, pois os processo n.º 71 
018/2016, esta com o conselheiro Jackson Balthazar. A secretária Katielli Medeiros 72 
afirmou que desde julho do ano de dois mil e dezesseis, vem cobrando o conselheiro 73 
Jackson Balthazar quanto a apresentação do parecer do processo nº018/2016. O 74 
presidente irá no local de trabalho dele para conseguir buscar o processo que esta 75 
com ele, pois tenho conhecimento de que a secretária Katielli, já até ligou para a 76 
esposa dele, solicitando que ele entrasse em contato com o Conedel, mas até a 77 
presente data não obteve resposta. O presidente solicitou que encaminhe um 78 
documento ao conselheiro Jackson Balthazar, intimando ele a se posicionar quanto 79 
as suas ausências nas sessões e a apresentação imediata do processo nº018/2016. 80 
Caso o mesmo não responda, o presidente se posicionará em sua substituição. O 81 
presidente solicitou que fosse alterado algumas exigências das documentações 82 
necessárias para a concessão de passagens aéreas. O conselheiro Edvaldo Botelho 83 
no uso da palavra informo que recebeu nesta semana, ofício da federação de 84 
Ginástica Rítmica, do qual solicita cópias de processo do qual concedeu passagens 85 
aéreas no ano de dois mil e dezesseis a Associação Equipe de Ginástica Rítmica 86 
Estrela de Rondônia. No mesmo ofício a federação disse que não reconhece esta 87 
associação. O presidente estão afirmou que em virtude de a entidade ter Cred, 88 
poderá ser agraciado com benefícios que o estado de Rondônia poderá fornecer, 89 
tendo em vista seu compromisso com o fomento do esporte em nosso estado. 90 
Precisamos rever e tentar organizar. O Cred está ai, mas é dever da entidade ter 91 
resultado. O conselheiro Célio Borges, sugere que todas as entidades, deveriam 92 
apresentar no início do ano uma proposta de suas viagens. Para que a Sejucel possa 93 
se organizar. O presidente argumentou que as entidades devem fazer projeto no 94 
interior, citou alguns exemplos de entidades que enviaram projeto para a Sejucel, 95 
solicitando orçamento público em competições de final de semana, sendo que as 96 
entidades deveriam se organizar, solicitando orçamento para realizar evento durante 97 
o semestre ou ate mesmo durante todo o ano. Citou o exemplo de um professor da 98 
cidade de Cacoal que solicitou um orçamento público de 40.00,00 (quarenta mil) para 99 
realizar um projeto de judô com aproximadamente 200 (duzentos) crianças. Este 100 
deveria ser um exemplo para todas as entidades. O presidente dando continuidade 101 
a pauta reformulou as Comissões Temáticas Permanentes do Colegiado para o 102 
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exercício de 2017. Comissão de Desporto Educacional. Presidente: Célio José 103 
Borges, Ítalo Rodrigo Soares Aguiar Reis, Expedito Ferreira Santana Junior, 104 
Francisco Marto de Azevedo e Poliana Piovezana dos Santos. Comissão de Desporto 105 
de Rendimento. Presidente: Edvaldo Botelho Araújo, João Bernardino de Oliveira 106 
Neto, Wala Denoci Costa, Seloi Totti e Natan Oliveira da Costa. Comissão de 107 
Desporto de Participação. Presidente: Ivonete Gomes da Silva Costa, Rosilene Maria 108 
da Silva, Welinton Nunes Soares, José Natal Pimenta Jacob e Claudio Roberto 109 
Gonçalves. Comissão de Legislação e Normas. Presidente: Orlando Pereira da Silva 110 
Junior, Ilmar Esteves de Souza, Miguel Sousa da Silva, Cristiano Santos do 111 
Nascimento e João Bernardinho Neto. O conselheiro Francisco Marto, solicitou a 112 
reformulação da comissão do Conselho Diretor do Fundo de Desenvolvimento do 113 
Desporto-Funder, o presidente solicitou que seja incluído na pauta da próxima 114 
sessão. Iniciou-se então a apresentação das ações da Secretaria de Estado da 115 
Educação de Rondônia-Seduc, do qual iniciou-se as dez horas e vinte e um minutos, 116 
consta em anexo cópia dos slides apresentados por esta Seduc. O presidente no 117 
momento que deu as duas horas da sessão, pediu para estendeu o tempo da sessão 118 
até o termino da apresentação da Seduc. No decorrer da apresentação do 119 
conselheiro ítalo Aguiar, o conselheiro Orlando Pereira, tratou sobre as diárias aos 120 
membros do Tribunal de Justiça Desportiva-TJD/RO, pois no ano de dois mil e 121 
dezesseis, estes membros trabalharam na comissão de ética nas fase do Joer em 122 
Rondônia, e só foram indenizados na concessão de diária na Fase Final Infantil e na 123 
Fase paraolímpica, no qual a Sejucel pagou. E que este ano em conversa com o 124 
presidente do TJD/RO, o mesmo afirmou que após conversa com os técnicos da 125 
Sejucel, foi confirmado que neste ano, a Sejucel não terá possibilidade de pagar as 126 
diárias para o membro da TJD/RO para atender a Seduc.  O conselheiro Ítalo Aguiar, 127 
se recordou que em outra sessão do Conedel, foi afirmado que a Sejucel, pagaria as 128 
diárias a membros do TJD/RO, pois era de competência da mesma. O presidente 129 
estão perguntou se já esta dentro da sua planilha o pagamento desta diária. O 130 
conselheiro ítalo Aguiar afirmou que sim, mas que a Seduc não paga diária inteira. O 131 
conselheiro Edvaldo Botelho, afirmou que na fase final do JIR, os mesmos receberam 132 
somente 50% (cinquenta por cento) em virtude de que os mesmos já estavam nos 133 
processos de alimentação e hospedagem. O presidente parabenizou a equipe do 134 
conselheiro Ítalo Aguiar, pelo trabalho que desenvolveu e desenvolve na Seduc, e 135 
pela sistematização dos Joer. Argumentou que devemos pensar em uma saída para 136 
o esporte escolar em Rondônia, pois uma cidade como a nossa (Porto Velho) não 137 
conseguir fazer sua fase local em algumas modalidades, por falta de equipe. Isso e 138 
preocupante e que possamos pensar em uma alternativa. O conselheiro através da 139 
Comissão de Desporto Escolar poderia ajudar é muito. Feitas estas alterações e 140 
deliberações, o senhor Presidente considerou cumprida a pauta desta sessão, dando 141 
por encerrada essa reunião as onze horas e doze minutos. 142 

 143 
Porto Velho, 26 de abril de 2017. 144 


